



十小だより



「行事による成長」

【11月号】

令和7年10月31日

立川市立第十小学校

第十小学校の教育目標

- すこやかな子
- 思いやりのある子
- 考える子

校長 野田 勝彦

10月18日(土)は、天候にも恵まれ運動会を実施することができました。当日は多くの保護者・地域の方々にご来校いただき、子どもたち一人一人の頑張りに対する温かいご声援に感謝申し上げます。また、テントの設営や当日の片付け等、保護者・地域の皆様方の快いご協力にも重ねて感謝申し上げます。

子どもたちは運動会当日に向けて、学校全体としてのスローガンだけではなく、一人一人が目標やめあてをもち、意識して取り組んで来ました。右の写真は、全校練習の様子です。限られた時間(今年度は1時間ずつ2日行いました)の中で、開閉会式の練習や応援練習、全校競技等の練習を行いました。上級生は下級生のお手本になるように凛とした姿で、1年生は初めての運動会に期待を膨らませつつ緊張感をもって臨んでいました。それぞれの学年の整列の仕方や話の聞き方、移動の機敏さ等の態度が素晴らしいと、私が今年度着任当初に感じた子どもたちの姿とは随分違っていました。正に、この約半年での子どもたち一人一人だけではなく、集団としての成長を感じることができました。本当に頑張っていました!



【全校練習の様子（応援合戦）】



大きな行事を行うと、どうしても本番当日に目が向いてしまいがちです。しかしながら、練習の中で、精一杯努力したこと、友達と協力して取り組んだこと、あきらめずに挑戦したこと等の積み重ねが成長の証です。子どもたち一人一人が運動会を通して「また成長できた!」と感じることができていたら、真の意味で大成功だったと思います。

11月21・22日には、音楽会を予定しています。子どもたちのさらなる成長が今から楽しみです。(子どもたちは日々成長しています。お時間がある時には、ぜひ学校に様子を見にいらしてください。その際は、子どもたち全員の成長のお手伝いをお願いします。)

携帯電話及びGPS発信機の取り扱いについて

児童の中には、保護者の申し出による携帯電話の持参や、GPS発信機をランドセルにつけていていることもあるかと思います。これらのものは、とても大事なものなので、学校では使用せず、ランドセルから出さない(外さない)ように指導しています。故障や紛失について、学校では責任を負いかねますので、管理についてご家庭でもこれらの扱い方について、お子さんと話をしてください。ご協力よろしくお願いいたします。

【保健室より】

口がポカンと開いている顔、子どもらしくて可愛いですよね。しかし、この口が開いていることが多い状態はマイナスの影響が多いのです。口を開けている状態のときは、口呼吸になっています。口呼吸は楽なので、筋力の弱い子どもや高齢者は容易に陥りがちです。その口呼吸のマイナス影響は、歯並びを悪くし、むし歯や歯肉炎の増加につながります。いびきをかきやすく、睡眠障害を引き起こしたり、上気道感染症にもかかりやすくなったりします。さらに運動能力の低下もあるようです。一方、鼻呼吸は吸い込んだ空気をフィルターでろ過、加湿、加温して肺に送るので、体の浄化や感染症予防、口内の健康維持、血行促進など多くのメリットがあります。鼻呼吸ができている人は、当たり前のことと思えるのですが、口呼吸は意識したり、呼吸筋や表情筋を鍛えたりしないと治らないので、自然に治るものではないのです。さて、お子さんの口元はいかがでしょうか?

11月の行事予定

日	曜	時 程	朝会等	主な行事予定	学年ごとの行事							学年ごとの時数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年	す	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土																
2	日																
3	月			文化の日													
4	火			安全指導 英検サポートプログラム 6年							英検		5	5	6	6	6
5	水	特		避難訓練 ALT 小学生放課後教室 5年									4	4	4	4	4
6	木			消防署見学 3年			見学						5	5	6	6	6
7	金		音楽朝会	音楽会準備 (5, 6年)					準備	準備			4	5	5	5	6
8	土																
9	日																
10	月		朝会	委員会									4	5	5	5	6
11	火			ALT									5	5	6	6	6
12	水	特		ALT 小学生放課後教室 5年									4	4	4	4	4
13	木												5	5	6	6	6
14	金		音楽朝会	算数パワーアップ教室									4	5	5	6	6
15	土											※11月12日(水)は2-3のみ研究授業のため5時間となります。13日(木)2-3は4時間授業となります。					
16	日																
17	月		朝会										4	5	5	5	5
18	火			ALT									5	5	6	6	6
19	水	特											5	5	5	5	5
20	木	特		音楽会リハーサル									5	5	6	6	6
21	金			音楽会児童鑑賞日									4	5	5	5	5
22	土	特		音楽会保護者鑑賞日	学校公開日のため、午後の校庭開放はありません。								4	4	4	4	4
23	日			勤労感謝の日													
24	月			振替休日													
25	火			振替休業日													
26	水	特		小学生放課後教室 5年 パルシステム授業 5年					パル				5	5	5	5	5
27	木			自転車教室 3年			自転車教室						5	5	6	6	6
28	金			算数パワーアップ教室									4	5	5	6	6
29	土																
30	日																

保護者入校証について

先日の運動会では、新しい保護者入校証（薄桃色）の着用、ありがとうございました。今後も学校に来校いただく際は着用をお願いいたします。9月24日（水）に家庭数で全学年に配付いたしました。お手元にない場合は、各学級の担任にお知らせください。よろしくお願いいたします。

学校だよりのメール配信について

今後、段階的に学校だよりの紙配付はせず、メール配信のみとさせていただきます。2学期いっぱいは紙配付を行う予定です。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

1年**○生活科「朝顔リース作り」**

どんぐりの工作が終わり次第、リース作りに入ります。リースに使えそうなリボンや飾りがあれば、持たせてください。松ぼっくりなども見つけたら拾ってもたせてくれると嬉しいです。音楽会後、制作に入りますので、11月27日(火)までに準備をお願いします。また、11月4日(火)の3,4校時に、朝顔のつるを支柱から外してリースを作る作業をします。大人の手が少しあると助かります。お手伝いいただける方は、10:50頃1年生靴箱前へいらしてください。雨天時は延期です。延期日は毎日カードでお知らせします。

○音楽会の服装について

音楽会の時の服装は、特に指定はありませんが、ジャージや音がシャカシャカするような素材のものはご遠慮ください。

すずかけ学級

○11月22日(土)は音楽会です。音楽会は、交流学級で合唱と合奏を学年ごとに行います。

それに伴い、音楽での交流学習が始まります。ご承知おきください。

○ロッカーの着がえについて：夏服を持ち帰りますので、冬服に交換してください。長袖・長ズボン・シャツ・パンツ・くつした・汚れたものを入れるビニール袋を一つの袋にまとめたものと、学校で羽織るウィンドブレーカー（フードのないもの）またはトレーナーで運動時にも着用できるものを持たせてください。

○各学年に準じるもの：1年「音楽会の服装について」、5年「日光の積立金の引き落とし」、「味噌」、

6年「卒業文集について」の欄をご確認ください。

4年**○算数道具について**

算数で、「垂直、平行と四角形」の学習が始まります。三角定規、コンパス、分度器がそろっているか、お子さんと確認をお願いいたします。三角定規は、2種類で1セットです。コンパスは、ねじの緩みがなく、お子さんにとって使いやすいものであるかの確認もお願いいたします。

○ハンカチ・マスクについて

ハンカチ・マスクを忘れてしまうお子さんがいます。感染症対策のため手洗いうがいを強化し、必要に応じてマスクの着用もすすめていきます。毎日ハンカチと予備のマスクを準備し、登校できるようご家庭でお声掛けをお願いいたします。

2年**○生活科のおもちゃ作りについて**

11月後半から生活科の授業で、身の回りにある材料を使って、動くおもちゃを作る学習します。授業で何を作るか話し合い、決まった上で、お子さんを通して必要な材料をお伝えします。生活科の教科書下巻(P76~79)を参考に、材料集めのご協力をお願いいたします。

○算数や国語のノートについて

算数や国語のノートがお子さんによつてはページが残りわざかになっています。保護者には早めに伝えるよう指導していますが、週末などに一緒に確認していただき、残り5ページくらいになつたらマス数や行数が同じものをご準備していただけますようお願い申し上げます。

3年**○消防署見学について**

11月6日(木)の2・3校時に立川消防署に見学に行きます。持ち物は手さげ、水筒、帽子、筆記用具、雨具です。ご準備をお願いします。

○自転車教室(2回目)について

11月27日(木)に、2回目の自転車教室を行います。体育館で立川警察の方に来ていただき、実地練習を行い、交通ルールの確認テストをする予定です。その後、学年末に立川市より自転車安全運転免許証を交付する予定です。個人の自転車は使いませんのでご了承ください。ご家庭でも交通ルールについて話題にしてみてください

お手伝いを申し出でていただいた皆様、ありがとうございます。詳細は後日お伝えします。当日よろしくお願ひいたします。

5年**5年**

○来年度(6年生)日光の積立金の引き落としがあります。

・引き落とし金額

43,000円

・引き落としの日時

11月13日(木)

引き落とし前日までに口座への入金のほどよろしくお願ひいたします。

6年**○家庭科の学習について**

11月の中旬より、調理実習が始まります。10日(月)までに、エプロンと三角巾の用意をお願いします。

○卒業文集について

11月より卒業文集を書く活動が始まります。下書きが書けたら、一度持ち帰りますので内容の確認をお願いします。(訂正箇所や誤字がありましたら、赤で記入をお願いします。) 確認が終わいたら、用紙に(どこでも大丈夫です。) サインをお願いします。学校でサインを確認後、清書に入れます。ご協力をお願いします。

開校記念集会

10月3日(金)に開校記念集会がありました。代表委員会で内容を考え、十小に関するクイズと、誕生日を祝う劇を全校の前で行いました。クイズで盛り上がり、十小で気持ちよく過ごすためにどうすればよいか、を考えさせる劇で楽しむことができました。最後に、サプライズでじゅっしーが登場し、ハッピーバースデーを歌いました。十小のお誕生日を祝う、素敵なかいとなりました。



生活科「どんぐり拾い」 1・2年

10月21日(火)に、東大和南公園へどんぐりを拾いに行ってきました。公園には様々な形のどんぐりや綺麗な葉っぱがたくさん落ちていました。「まん丸のどんぐりを集めたいな。」「帽子付きのどんぐりも落ちてるよ!かわいいね。」「僕はこんなに拾ったよ!もっとたくさん集めたいな。」等々、どの子も楽しそうにおしゃべりをしながら拾い、秋の自然を味わっていました。行き帰りの道でも「栗が落ちてるよ!」「葉っぱが赤くなってるね。」など、季節の移り変わりに気付き、楽しく行ってくることができました。



理科見学 4年生

10月23日(木)に、多摩六都科学館へ理科見学に行ってきました。東京都で一番大きなプラネタリウムドームで、これまでの星の学習を振り返ることができました。ドーム内に映し出されたたくさんの星は、思わず「わーっ!」と声が出てしまうほどに美しかったです。プラネタリウム以外にも、宇宙、昆虫、地球など様々なことを体験学習を通して学ぶことができました。

行き帰りは、モノレールと西武線を利用しました。一般の方のことも考え、マナーよく過ごそうと頑張っていました。お世話になった方々への挨拶もしっかりとることができ、成長を感じました。



ファーレ立川 5年

10月28日(火)「ファーレ俱楽部」の皆さんにガイドをしていただき、ファーレ立川の見学に行ってきました。子どもたちからは「今まで知らなかったアートに興味がでた。」や、「これも作品だとは知らなかった。」などの感想が聞かれ、立川市の財産である芸術作品に触れたことで、子どもたちが地域に目を向けるよいきっかけになりました。保護者ボランティアとして参加していただいた皆様におかれましては、子どもたちの安全な見学にご協力いただき、本当にありがとうございました。

